

Diez temas sobre la Doctrina Social de la Iglesia,

*por Gerardo Melgar Viciosa.
Obispo Prior de Ciudad Real.*



PRESENTACIÓN

«Transformar la realidad social con la fuerza del Evangelio, testimoniada por mujeres y hombres fieles a Jesucristo, ha sido siempre un desafío y lo es aún, al inicio del tercer milenio de la era cristiana. El anuncio de Jesucristo, « buena nueva » de salvación, de amor, de justicia y de paz, no encuentra fácil acogida en el mundo de hoy, todavía devastado por guerras, miseria e injusticias; es precisamente por esto que el hombre de nuestro tiempo tiene más que nunca necesidad del Evangelio: de la fe que salva, de la esperanza que ilumina, de la caridad que ama».

Compendio de Doctrina Social de la Iglesia. Presentación.

Queridos amigos y diocesanos todos:

Con mucho gusto accedo a presentaros estos temas que los responsables de la Delegación de la Pastoral Obrera han elaborado sobre la Doctrina Social de la Iglesia.

A veces algunos cristianos piensan que la Doctrina Social de la Iglesia es algo que deben conocer solo los pertenecientes a los movimientos especializados y que a los demás no les importa mucho.

La Doctrina Social de la Iglesia no debe ser nunca algo que interese solo a unos pocos bien concretos y específicos. Es algo que tenemos obligación de conocer todos, porque todos estamos llamados a construir esta sociedad desde los principios de esta Doctrina Social de la Iglesia. Todo ser humano, su persona, su dignidad y el respeto a la misma deben ser el centro del trabajo, de la economía, de las relaciones y de la sociedad y nunca al revés, para construir entre todos la sociedad en la que Dios soñó desde la creación del ser humano.

Los principios de la Doctrina Social de la Iglesia encuentran su fundamento, precisamente, en la dignidad de la persona humana; dignidad que le viene al ser humano por haber sido creado por Dios, redimido por Cristo y por su filiación divina que el Señor nos ganó con su redención entregando su vida por nosotros. En la tarea de humanización, de valoración de la dignidad de la persona y de evangelización de cada ser humano, juegan una importancia capital la familia, el trabajo humano y la economía. Entender la misión que cada uno de estas

Doctrina Social de la Iglesia. Un tesoro por descubrir

realidades tienen en la construcción de la persona y de la sociedad es algo muy importante para todos.

La familia juega un papel imprescindible en la humanización y la evangelización del ser humano. En ella es donde se madura como persona, se comienza a creer, donde se crece y madura como seguidores de Cristo. Sin el calor, el apoyo y el testimonio de la familia, aunque Dios todo lo puede todo y, por lo mismo, puede hacerlo, sin embargo, difícilmente se llega a ser personas maduras y cristianos auténticos sin la aportación específica y propia de la familia. La familia transmite aquellos valores y aquella enseñanza y estilo peculiar de situarse en la sociedad que ni la universidad ni la calle aportan y que solo se aprenden en ella.

El trabajo humaniza y distingue a los seres humanos de todas las demás criaturas. Con el trabajo, la persona llena su existencia sobre la tierra haciendo de su existencia la presencia activa en medio de una comunidad de personas.

La economía y la política, y cuanto sucede en torno al ser humano, junto con la familia y el trabajo, deben estar al servicio del ser humano y del reconocimiento de su dignidad como personas y al servicio del bien común para construir una sociedad de acuerdo con el proyecto de Dios.

El título general de estos temas como «La Doctrina Social de la Iglesia, un tesoro por descubrir», es un título muy sugestivo y, a la vez, muy real, que nos ayudarán a entender lo que es la misma y cómo la debemos conocer todos los que somos miembros de esta Iglesia.

Es un tesoro porque dibuja un camino que debemos recorrer todos y cada uno de los cristianos, que nos ayudará a no hacer de nuestra fe en el Señor algo privado entre Dios y yo, sino algo que, cuando lo conocemos, nos ayudará a que nuestra fe en el Señor se refleje en ese reconocimiento de la dignidad de las personas y en la lucha por el reconocimiento de esa dignidad de hijos de Dios que somos, en todas las facetas y situaciones de la vida en las que nos movamos los cristianos.

Estos diez temas están elaborados con un lenguaje sencillo, que puede ayudar a que cualquiera que se acerque a ellos los lea y trabaje, a entender y a sentirse impulsado a luchar por el logro de este reconocimiento de la dignidad de las personas y su categoría de hijos de Dios, que les viene por el hecho de haber sido creados por Dios y por haber sido redimidos por Cristo con su muerte y resurrección.

Son diez temas que ayudarán, y mucho, a conocer la Doctrina Social de la Iglesia y, también, a encarnar en nosotros los valores de la misma, que nos lleve a construir un mundo y una sociedad según el sueño de Dios.

 **Gerardo Melgar Viciosa**
Obispo Prior de Ciudad Real